
金門縣金湖鎮民代表會第十三屆第十次臨時會 

預備會會議記錄 

時   間：中華民國 113年 12月 09日上午 10時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、李副主席秀華、陳代表秀卿、蔡代表建偉、

張代表中法、林代表麗芬、陳代表威彰、林代表嘉森、李

代表志鴻 

列席人員：陳鎮長文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳樂融、社會課

許晏瑜、觀光課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課長洪

國慶、人事呂盈潔、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：蔡怡萱 

 

洪秘書君烈： 

大會報告，應到出席代表已達法定人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

金湖鎮民代表會第十三屆第十次臨時會，今天會議正式開始。 

各位代表，這次的議程是三天，第一天是代表報到跟預備會。第二天

議程是上次會議決議案執行情形報告; 第二是金湖鎮 113年度第二

次追加減預算案第一、二讀會; 第三是專案報告(一)約用人員考核辦

法。(二)金湖鎮 114年春節各項活動辦理規劃。第三天議程是金湖鎮

113年第二次追加減預算案第三讀會; 第二項是審議公所及代表提案，

第三是臨時動議，第四審議人民請願案，這次沒有人民請願案。各位

代表，對議程有沒有什麼其它意見？ 

 

(沒有) 

 

蔡主席乃靖： 

如果沒有意見，今天會議到此結束，謝謝大家。 



金門縣金湖鎮民代表會第十三屆第十次臨時會 

第一次會議會議記錄 

時   間：中華民國 113年 12月 10日上午 10時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、李副主席秀華、陳代表秀卿、蔡代表建偉、

張代表中法、林代表麗芬、陳代表威彰、林代表嘉森、李

代表志鴻 

列席人員：陳鎮長文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳樂融、社會課

課長許晏瑜、觀光課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課

長洪國慶、人事呂盈潔、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：蔡怡萱 

 

洪秘書君烈： 

大會報告，應到出席代表 9位，現已達法定人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管、各位代表女士先生大家早。今天是第十次臨時會，

今天的議程是上次會議決議案執行情形報告，還有第二項是金湖鎮

113年第二次追加減預算案一、二讀會，第三是專案報告(一)三約用

人員考核辦法(二)金湖鎮 114年春節各項活動辦理規劃。對議程有沒

有意見？沒有意見，今天會議正式開始。 

請承辦課。 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生大家早安。上次會議決議案執行情

形報告，報告人陳志衡(請參閱會議資料-上次會議決議案執行情形報

告 P1)。 

 

蔡主席乃靖： 



環保課，軍方那邊還沒做回覆吧？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

有。報告主席，軍方的回覆是三多路黃龍潭營業這個部份已經廢用給

金門縣政府了，所以這個部份他不會處理。他說因為目前營區很多，

有一些有撥用，有一些被其它單位撥用走了，他們也不清楚到底哪些

需要做修剪，所以他們希望我們來告訴他有哪些地方需要做修剪，他

再來確認是不是他們管轄的，他們再來做修剪，以上。 

 

蔡主席乃靖： 

那我們環保課是不是找個時間巡查，做一下紀錄？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

報告主席，我們在上週六我們已經有做，這個部份黃龍潭營區已經處

理好了，以上報告。 

 

蔡主席乃靖： 

我是說金湖地區，所有的路，只要有阿兵哥種的九重葛，你們去調查

後再發文給他們，好嗎？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

沒問題 

 

蔡主席乃靖： 

好，那我們繼續第二案。 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

案號 002。(請參閱會議資料-上次會議決議案執行情形報告 P2)。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對這個案子有沒有什麼其它意見？李副主席 



 

李副主席秀華： 

我當時的意思是，是不是有一些台電的管線已經埋好？那些要地下化

的什麼時候可以先把它地下化，還沒地下化的、還沒挖管線的，他這

邊的後續處理是這樣子，那管線已經挖好了，他什麼時候..意思是要

我們公所配合嗎？還是要怎樣？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

報告副主席，我們現在要先調查一下各里，就是您講的，已經埋管的，

但是有下地的需求。沒關係，這部份我直接去問台灣，就是您剛剛講

的，已經埋管的，他到底期程是哪時候？如果是這樣子的話，應該要

直接去問台電，不是說要問各里 

 

陳鎮長文顧答詢： 

我們就是八個里的里長，請他們去調查各里，已經埋好管路的，但是

還沒有電線地下化，把它調查出來，然後匯整之後送到各單位，電信

局、台電、電力公司，看他們要怎麼處理，請他們做優先排序 

 

李副主席秀華： 

那現在各里有開始在作業了嗎？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

還沒報上來 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

我們是已經有.. 

 

李副主席秀華： 

好，那這個你們再去追蹤 

 

蔡主席乃靖： 



那這個就下一次的會議再做一次匯整報告，好不好？繼續 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

案號 003。(請參閱會議資料-上次會議決議案執行情形報告 P3) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對這個案子有沒有什麼其它意見？沒有意見，繼續案號 4 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

案號 004。(請參閱會議資料-上次會議決議案執行情形報告 P4) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對這個案子有沒有什麼其它意見？鎮長，這些不是已經，

路大概都已經有整理出來了嗎？中央這筆錢還沒有同意嗎？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

還沒有。這是國土署的經費，那一天我們有去看過，李代表、張代表

都有去，現在、前二天縣長又有人陳情也是這個地方，所以我們就用

零星改善工程下去做，先把它引到其它水溝去，它就不會積水，等它

整個 2千萬下來之後，我們整條道路跟水溝，從榕園一直做到建華這

個地方，以上 

 

蔡主席乃靖： 

好，謝謝！各位代表對這個案子還有沒有其它意見？如果沒有的話，

承辦課請回。 

接下來是 113年度第二次追加減預算，請主計。 

 

林主計雪菁答詢： 

主席、副主席，各位代表女士先生大家早。提案單位：金湖鎮公所。

類別：主計類。提案人：金湖鎮公所。 

案由：謹陳「113 年度金門縣金湖鎮總預算第 2 次追加(減)預算案」



(如附件)，請審議。 

說明：(請參閱會議資料-審議 113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追

加(減)預算案) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，主計請回，我們請承辦課自已來做報告。請社會課先。  

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。社會課報告(請參閱會

議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追加(減)預算案 P20)，

請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 

接下來請環保課。 

 

環保課李課長博豪答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。環保課報告(請參閱會

議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追加(減)預算案 P21-22)，

請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好。請翻閱 23頁(請參閱會

議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追加(減)預算案 P23)，

請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 



 

社會課許課長晏瑜答詢： 

請翻閱 24頁(請參閱會議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次

追加(減)預算案 P24)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 

 

環保課李課長博豪答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好。環保課報告(請參閱會

議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追加(減)預算案 P25-26)，

請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 

 

環保課李課長博豪答詢： 

請翻閱 P27(請參閱會議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追

加(減)預算案 P27)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 

金門縣金湖鎮 113年度總預算第二次追加減預算案，一讀通過。 

我們就繼續二讀。 

 

林主計雪菁答詢： 

主席、副主席，各位代表女士先生大家早。提案單位：金湖鎮公所。

類別：主計類。提案人：金湖鎮公所。 

案由：謹陳「113 年度金門縣金湖鎮總預算第 2 次追加(減)預算案」

(如附件)，請審議。 

說明：(請參閱會議資料-審議 113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追



加(減)預算案) 

 

蔡主席乃靖： 

請承辦課 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻閱 P20(請參閱會

議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追加(減)預算案 P20)。

原預算數 1431千元，追加 191千元，追加減後預算 1622千元，請審

議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 

接下來請環保課。 

 

環保課李課長博豪答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。環保課報告，請翻閱

P21(請參閱會議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追加(減)

預算案 P21-22)。原預算數 19346千元，追減 5640千元，追加減後

預算 13706千元，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好。請翻閱 23頁(請參閱會

議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追加(減)預算案 P23)，

原預算數 3416千元，追加 127千元，追加減後預算 3543千元請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 



 

社會課許課長晏瑜答詢： 

請翻閱 24頁(請參閱會議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次

追加(減)預算案 P24)，原預算數 30千元，追減 34千元，追加減後

預算 64千元請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 

 

環保課李課長博豪答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好。環保課報告，請翻閱

P25(請參閱會議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追加(減)

預算案 P25-26)，原預算數 87716千元，追減 740千元，追加減後預

算 86976千元，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 

 

環保課李課長博豪答詢： 

翻閱 P27(請參閱會議資料-113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追加

(減)預算案 P27) 。原預算數 5291千元，追減 4900千元，追加減後

預算 391千元，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對預算有沒有其它意見？如果沒有意見，通過。 

金湖鎮 113年度總預算第二次追加減預算，二讀通過。 

接下來是專案報告，請承辦課。 

 

呂人事盈潔答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。人事報告，首先請各位

代表參閱我們的簡報資料(金門縣金湖鎮公所約用人員考核管理要



點)。以上報告，敬請指教。 

 

蔡主席乃靖： 

謝謝！各位代表對這個報告有什麼其它意見要做出提問的？李志鴻 

 

李代表志鴻： 

這個管理辦法，其實就是淘汰機制，如果現行的，如果按照勞動基準

法開除，按照年資還要做補償嘛，對不對？ 

 

呂人事盈潔答詢： 

對 

 

李代表志鴻： 

補償結果..上次鎮長有提過，因為有家庭因素考量，因為公部門是有

公眾性的利益考量，所以我是覺得，如果是可以的話，這個但書就是

我們沒有在這個條規裡面，就是把它從約用人員聘為按日計酬，減輕

他的家庭負擔，如果他願意的話，被淘汰這個該員轉為按日計酬，讓

他有個調整的幅度，而不是馬上開除，我是認為可能用公眾性的這樣

去考量。加上現在經濟不景氣，從這個角度，我們是用這樣去調整，

這個是但書。 

另外一個就是說，這個東西不是為了要去砍人。而是為了讓我們的營

運績效能提升，不然我們真的是有一點怠惰！正式公務人員有正式公

務人員的考核標準，然後我們約用人員沒有一個考核標準，整個很散

漫，這樣的態勢不是很好！ 

再來，這個還要不要送大會審議？還是說你們自已行政權就可以裁示

的？ 

 

蔡主席乃靖： 

這個應該是.. 

 

呂人事盈潔答詢： 



這個是我們行政 

 

蔡主席乃靖： 

這個是他們行政 

 

李代表志鴻： 

我意思是說不用再送我們大會？ 

 

蔡主席乃靖： 

不用不用 

 

李代表志鴻： 

那就是你們在弄完之後，明年就開始實施了 

 

蔡主席乃靖： 

明年的 1月 1號，明年的 1月 1號開始實施 

 

李代表志鴻： 

按照..我們等於算是五個鄉鎮第一個鄉鎮提出約用人員淘汰退場機

制。這部份我是覺得起始點對大家都好，畢竟我們現在人事費用，約

用人員幅員太多了，真的比其它..金城鎮公所這麼大，約用人員是沒

有幾個耶！我們這邊太多了，而且還有約僱，約僱 6個人，6個還 7

個，數字我忘記了。所以這樣的幅員近 50個，其實是滿多的，已經

排擠到我們的基礎建設的費用，所以這個部份我是建議，按照這個管

理辦法去執行。 

 

蔡主席乃靖： 

好，謝謝！各位代表，沒有什麼其它意見，那就通過。繼續。 

繼續是 114年春節各項活動辦理規劃，承辦課，妳就坐著報告就可

以。 

 



社會課許課長晏瑜答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好！社會報告，關於 114年

春節各項活動辦理，請參閱附件一(請參閱會議資料 P2-金門縣金湖

鎮公所 114年春節各項活動辦理規劃清冊)。 

 

蔡主席乃靖： 

全部報告完，他們有任何意見再一件一件來討論 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

第二個計畫是 2025點亮金湖-天燈祈福活動實施計畫，請參閱附件二

(請參閱會議資料 P3~P6-2025點亮金湖-天燈祈福活動實施計畫)。 

 

蔡主席乃靖： 

好，繼續 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

主席、副主席、各位代表女士先生，大家好！請翻到第 8頁(附件三)，

114年春節金蛇賀歲慶團圓辦理規劃(請參閱會議資料 P7~P14)。 

 

蔡主席乃靖： 

謝謝。這個我們就從觀光課最後一個案子，有什麼意見，先提出來。

就是 114年春節金蛇賀歲慶團圓的案子。陳威彰 

 

陳代表威彰： 

課長，後面這些活動的廠商有請廠商吧？不是我們自已的人去炸吧？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

那些是請廠商 

 

陳代表威彰： 

有嘛！那經費是 ok的嗎？ 



 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 

 

陳代表威彰： 

費用都是含在裡面的嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

含在裡面，是。 

 

陳代表威彰： 

我有一個小小意見，因為我看你上面都有寫 114年也有 2025，看要

不要統一？有些寫..要統一，不然.. 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 

 

陳代表威彰： 

二個地方有衝突，你改一下 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

好，謝謝代表。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個案子還有沒有什麼其它意見？李志鴻 

 

李代表志鴻： 

攤位部份是我們招租還是怎樣？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

攤位我們會去找，自已找廠商，就是.. 



 

李代表志鴻： 

這個是他找我們報名，納入攤位還是？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

沒有 

 

李代表志鴻： 

還是你去找廠商來？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們會找比較優質廠商，因為.. 

 

李代表志鴻： 

這個東西你一定要..只有這個時段嗎？ 

 

蔡主席乃靖： 

時間可以拉長一點 

 

李代表志鴻： 

你懂我意思嗎？現在是我們花錢找人來，二個小時就解決了，你這邊

只有二個小時就結束了耶！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我報告一下，因為這是免費的，我們是六點開始遊街，走到籃球場大

概七點，我們會七點才開始給民眾食用。擔心說有的遊街的還沒走到，

東西就被吃完了 

 

李代表志鴻： 

我知道，你意思說，你可以把攤位..這個東西除了既定的攤位，是不

是可以再加其它外面攤位進來，這十萬元是我們要發的嗎？ 



 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

要發放的 

 

李代表志鴻： 

對吧！我們請人..是不是還可以有其它攤位引進來，我們是不是可以

從下午就開始？一個流程，你不要單單只有這二個小時，一天的活動

只有這二個小時 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們的活動是從六點開始 

 

李代表志鴻： 

我們的東西是不是可以拉長，攤位的部份可以拉長，不一定說…那這

十個攤位是我們花錢的，我們自已的嘛！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

對 

 

李代表志鴻： 

那我們把活動的意象拉長嘛！讓鄉親也可以早點來 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

你是說找..這部份我們再找一下 

 

李代表志鴻： 

讓在地的商家可以參與，讓其它的東西可以參與，你這樣子才有一個

規模性起來嘛！不然你這些..我告訴你你這些什麼炸薯條發一發，時

間一到會發得亂七八糟。這個東西你再思考一下把它擴大一點 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 



是 

 

李代表志鴻： 

攤位把它拉大進來 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

感謝代表 

 

李代表志鴻： 

你才有效能嘛！不然為了這個活動花 50萬，結果只有錢發一發，大

家開心然後就沒了！好不好？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是，謝謝代表！ 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對這個案子還有沒有什麼其它意見？好，如果沒有意見的話，

那我們這個觀光課這個案子就.. 

接下來的話是社會課的這二個案子，各位代表有沒有什麼其它意見？

威彰 

 

陳代表威彰： 

課長，春聯你是不是有限制，到時候是二千份是要給民眾？ 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

對，給民眾 

 

陳代表威彰： 

要不要寫說大概幾點來？不然上一次我看有些人很早就來排隊 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 



因為他們.. 

 

陳代表威彰： 

老師在寫要等他乾嘛？ 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

報告代表，因為以前我們是現場寫現場發，但去年開始，我們會請老

師先回去預寫，就會有 700幅老師在家寫好，現場來的時候，有一些

如果比較趕的，我們就現場先給他 

 

陳代表威彰： 

好，那可以。你要不要後面就是文宣..我們發金湖報馬仔的時候，寫

一下那個就是限幾千份 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

時間 

 

陳代表威彰： 

送完為止這樣 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

好好好 

 

陳代表威彰： 

不然上次有民眾四點多就來，好像拿不到。那太晚了，他也是太晚來

了 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

好好 

 

蔡主席乃靖： 



各位代表還有沒有什麼其它意見？那如果沒有什麼其它意見，114年

的春節活動…陳威彰 

 

陳代表威彰： 

放天燈到時候會實施單行道嗎？有沒有跟警察討論一下？我們要下

去伍德宮 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

下去伍德宮..停車的時候嗎？ 

 

陳代表威彰： 

對，因為那邊其實我們這次在辦活動車位就不太夠了。就會有這個車

輛的問題; 到時候放天燈在中間，車子變成進不去了 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

對。我們再跟警察.. 

 

陳代表威彰： 

不然就是天燈要留一條車道給到時候指揮車子讓他進去裡面停 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

好 

 

陳代表威彰： 

這個我覺得要管制，比如說 50格，有車子進出要有人去統計，像裡

面有二個再放進去，不然像上次楊玉樹有在罵說裡面沒位子，結果裡

面空空的，我還差點跟他吵架。 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

好，我們再調整 

 



陳代表威彰： 

管制好一點，你們自已可能要有一個在前面記錄，現在5台車子進去，

裡面有 40格，進出統計一下 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

好 

 

陳代表威彰： 

因為裡面還很大啦！裡面其實可以..到搶攤那個位子還可以稍微停 

 

蔡主席乃靖： 

李志鴻 

 

李代表志鴻： 

我們有好幾次遇到天氣不好，對不對？停辦嘛！ 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

大概 1、2次 

 

李代表志鴻： 

停辦為什麼還要退費？我搞不太懂耶！為什麼要辦理退費？我們不

是給他天燈嗎？發放天燈叫他自已去放 

 

蔡主席乃靖： 

燈要用買的 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

因為天燈不能自已施放 

 

李代表志鴻： 

不能自已施放？ 



 

社會課許課長晏瑜答詢： 

對，那個規定 

 

李代表志鴻： 

那個要申請喔？ 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

對 

 

李代表志鴻： 

這樣子喔！我意思是說，奇怪，怎麼還辦理退費？我的意思是說，如

果這樣子是不是改天你們用活動延後，還是什麼方式。用退費好像.. 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

上次有延後，但是天氣又不好 

 

李代表志鴻： 

天氣又不好 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

對，所以才又退費 

 

蔡主席乃靖： 

去年度那些天燈還在嗎？ 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

基本上都消了，不太能用，因為回收後，有些他們都已經寫了，或是

我們回收的時候它們已經破了，因為天燈很薄，容易破掉，所以收回

就不太能施放 

 



蔡主席乃靖： 

各位代表，如果沒有什麼其它意見，今天會議就到此結束，謝謝大家！

謝謝！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



金門縣金湖鎮民代表會第十三屆第十次臨時會 

第二次會議會議記錄 

時   間：中華民國 113年 12月 11日上午 10時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、李副主席秀華、陳代表秀卿、蔡代表建偉、

張代表中法、林代表麗芬、陳代表威彰、林代表嘉森、李

代表志鴻 

列席人員：陳秘書書文、民政課長陳志衡、建設課長陳樂融、社會課

課長許晏瑜、觀光課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課

長洪國慶、人事呂盈潔、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：蔡怡萱 

 

洪秘書君烈： 

大會報告，應到出席代表現已達法定人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

秘書、各課室主管、各位代表女士先生大家早。 

鎮長剛好十點有已故蔡再團先生，他女兒用他老爸的名義贈送署立醫

院一輛救護車，剛好這個時間點，她拜託鎮長去幫她，然後就請秘書

上來代表一下，我們會議正式開始。 

請主計。 

 

林主計雪菁答詢： 

主席、副主席，各位代表女士先生大家早。提案單位：金湖鎮公所。

類別：主計類。提案人：金湖鎮公所。 

案由：謹陳「113 年度金門縣金湖鎮總預算第 2 次追加(減)預算案」

(如附件)，請審議。 

說明：(請參閱會議資料-審議 113年度金門縣金湖鎮總預算第 2次追

加(減)預算案) 



 

蔡主席乃靖： 

各位代表，主計請回。各位代表對這次追加減預算的三讀會有沒有什

麼其它意見？如果沒有意見的話，金門縣金湖鎮 113年度第二次追加

減預算，三讀通過。  

繼續審議提案。 

 

代表會洪秘書君烈： 

金門縣金湖鎮民代表會第十三屆第十次臨時會，臨時提案編號 001。

類別：建設。提案人：蔡代表建偉。請審議。(請參閱會議資料) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表，對這個提案有沒有什麼其它意見？應該這個鐘塔陳志衡課

長，看你有沒有印象？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

我那時候好像讀湖中，但是我專心讀書，所以我沒有注意到旁邊的景

觀。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表如果沒有什麼其它意見的話？我們請公所做積極辦理，通

過。 

接下來是我們的代表臨時動議。各位代表有沒有？陳秀卿 

 

陳代表秀卿： 

秘書。了解一下，上面蓋子是污水(圖片)，問題是他這條馬路是我們

金湖鎮的，我講好了，成功，他有二個地方，不是光這個地方。你看

它的品質是重新再鋪過的，為什麼很快又裂開了？這跟污水沒關係，

它污水之是前做的，但是是這幾年我們重新又再拋又再鋪，為什麼會

馬上就這樣子？很多個喔！我只照了二個 

 



陳秘書書文答詢： 

那應該還在保固期間內，建設課馬上請廠商去修 

 

蔡主席乃靖： 

代表是問說為什麼這麼快就壞掉？ 

 

陳代表秀卿： 

是品質？ 

 

蔡主席乃靖： 

這個你很專業你跟代表解釋一下，處理的話，你們本來就應該要去處

理的 

 

陳代表秀卿： 

你們要去巡一下，因為很多，不是光這一個 

 

蔡主席乃靖： 

以你的專業，為什麼這麼快就會.. 

 

陳代表秀卿： 

就是品質上嘛！是不是？ 

 

陳秘書書文答詢： 

確實品質上有問題 

 

陳代表秀卿： 

那你們這一塊要注意，如果說有在拋路重新再鋪的話，你們是必需要

跟廠商再稍微..不可以偷工減料，拜託！ 

 

陳秘書書文： 

真的品質有問題！ 



 

陳代表秀卿： 

好 

 

陳秘書書文： 

謝謝代表 

 

陳代表秀卿： 

請回座。等一下…我再問問另外第二個問題，現在新市公園，就是有

鄉親反應，那邊是私人地還是公有地？ 

 

陳秘書書文答詢： 

公有地 

 

陳代表秀卿： 

公有地。為什麼擺了一尊土地公？當初他們怎麼申請的，可以把土地

公放在那邊？ 

 

陳秘書書文答詢： 

之前，我的印象中那是沒有申請的 

 

陳代表秀卿： 

沒有申請，隨便私人的東西放那邊嗎？ 

 

陳秘書書文答詢： 

這個那時候也有人有反應。我那時候，我沒記錯的話有跟陳雲龍講，

公園你們在管理的，你們去了解一下。後來好像聽說也是滿複雜的，

好像是說跟忠義宮也有關係 

 

陳代表秀卿： 

那是不是可以補辦申請，總不能說我私人的東西要放那邊吧？那大家



都要拿去放那邊，是不是這麼說？ 

 

陳秘書書文答詢： 

照理說是不行 

 

陳代表秀卿： 

因為這是有鄉親在反應。因為他們在散步、運動，就覺得好像也沒什

麼人.. 

 

陳秘書書文答詢： 

照理講是不行。那是公有地 

 

陳代表秀卿： 

好，那 ok！ 

 

陳秘書書文答詢： 

謝謝代表 

 

陳代表秀卿： 

麻煩下去看怎麼處理 

 

蔡主席乃靖： 

秘書請回。林嘉森 

 

林代表嘉森： 

請社會課。妳坐著就好 

 

蔡主席乃靖： 

社會課 

 

林代表嘉森： 



圖書館那邊從去年到今年有一些人會去鬧事嗎？有少數人。那你們那

邊有應對或安全措施嗎？ 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

報告代表，我們那邊基本上都有裝設監視器，近期有..我不知道代表

聽到的是不是近期有比較精神有點異常的。接到通知的時候，因為館

員也都知道這個人，所以他們有看到他去跟小朋友互動的時候，館員

都會先去提醒小朋友說，不要跟這個叔叔過度互動或不要跟他走，然

後後來我有請館員去這位先生的家裡，先跟家長告知，說他有去跟小

朋友互動然後家長有反應，家長是說如果再有後續的話，請我們也直

接報警。 

那剛好隔天那位先生又去，第一天他好像狀況還好，第二天好像有對

小朋友..不知道為什麼莫名的開始吼叫，那我們也是..他還沒去之前，

一開始我有請館員先跟他講，說家長有反應，請他不要..請他就是在

成人區，借閱書籍就好，不要到小朋友的互動區，不要跟小朋友有互

動，很多家長都會介意。就是請他保持一點距離。後來他不知道為什

麼開始吼叫，好像是他們家長直接報警了，就直接載去向日葵那邊。 

 

林代表嘉森： 

像這種事，因為圖書館那邊都是女生，所以你們一些安保的措施要多

注意 

 

社會課許課長晏瑜答詢： 

謝謝代表 

 

蔡主席乃靖： 

代表的提醒，我們請承辦課稍微留意一下。各位代表？林麗芬 

 

林代表麗芬： 

大家早，我請觀光課課長，請上報告台。 

 



蔡主席乃靖： 

觀光課 

 

林代表麗芬： 

課長好，我要說的是，我日前收到一張就是郵局的催領單，催領通知

單，我很緊張就趕快拿了身份證、印章，我去領回來，打開一看，整

個傻眼了！就是停車費 20元沒有繳，然後他寄到郵局，工本費 50元，

整個三條線嘛！你這樣到底是便民還是擾民啊？我覺得說你沒有繳，

可能是忘記了，不可能 20元沒有去繳，直接寄來家裡就好了，為什

麼還要寄到郵局，然後勞師動眾拿了身份證、拿了印章去領！結果領

出來是 20元！當然這不是你的問題，只是說你相關的業務，請你反

應上去 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們跟觀光處反應 

 

林代表麗芬： 

這樣實在是很擾民耶！我還很緊張，拿去領，結果三條線！傻眼！20

元！那麼勞師動眾。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這部份我會跟觀光處反應 

 

林代表麗芬： 

我覺得不要這麼擾民嘛！直接寄過來，你沒有繳，可能是忘記了，不

可能 20元不繳！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

可能是寄沒有收。因為我老婆也有收到一張 

 

林代表麗芬： 



那你這樣要反應啊！你直接寄帳單來家裡啊！你工本費 50元，然後

20元的停車費沒繳，50元的工本費，這樣太擾民了，我請你..你的

相關業務，你一定要去反應，好不好？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

好，是，謝謝！ 

 

林代表麗芬： 

謝謝，請回座。 

 

蔡主席乃靖： 

課長請回。張中法張代表 

 

張代表中法： 

建設課 

 

蔡主席乃靖： 

建設課請上報告台 

 

張代表中法： 

建設課，課長早。之前我們會勘，講到社會遊民的問題，之前已經，

可能在半年前我們就已經有會勘過，把前面那些房子要拆，現有沒有

下文？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

有。這個我們有報到縣政府，已經核准了，我們預計下禮拜二，是第

二次開標。這禮拜流標，沒辦法。沒人投 

 

張代表中法： 

因為之前很多人向我反應，所以我們也會勘了，跟縣政府 

 



建設課陳課長樂融答詢： 

有，那個有要拆 

 

張代表中法： 

都有去會勘過了，會勘後說實在的，要注重執行率。說實在的冬天到

了，一些東西都躲在裡面 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

好 

 

張代表中法： 

跟那個發生的事情一樣，我強調，當初我們會勘了 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

下週，我了解 

 

張代表中法： 

多一些單位，7、8個單位來 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

了解 

 

張代表中法： 

流標要積極辦理啊 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

有，下週二第二次開標，應該是會有人來投標 

 

張代表中法： 

那邊的安全性很重要 

 



建設課陳課長樂融答詢： 

我知道 

 

張代表中法： 

學生、放學，有時候我們去圖書館，那邊有死角，騎機車的，等到出

事的時候就來不及了 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

好 

 

張代表中法： 

好 

 

蔡主席乃靖： 

承辦課，我發覺你好像很喜歡把案子併成很大一個案子，把它發包做

一個案子下去做發包，因為我覺得像這個問題的話，你有沒有考慮第

一次標為什麼沒有人要來標？就是因為你工程的項目太雜、太複雜，

有水電、有敲打怪手、房子的也有做路 RC的，太雜了，所以造成廠

商來標的意願就很低啊！我希望日後這種案子，能夠施工的項目不一

樣，盡量把它拆開。才不會一次、二次…如果下禮拜再沒有人來標的

話，怎麼辦？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

有 

 

蔡主席乃靖： 

你再來東減西減？減這項不要做、減那項不要做？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

我們現在已經有去邀標了 

 



蔡主席乃靖： 

好，我是希望這個問題你要注意。不要一直併案，併到變成大案。好

不好？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

好的 

 

蔡主席乃靖： 

謝謝！請回。各位代表還有沒有什麼其它案子？李志鴻 

 

李代表志鴻： 

請秘書 

 

蔡主席乃靖： 

秘書上報告台 

 

李代表志鴻： 

金湖幼兒園組合屋，二年沒有執照，怎麼處理？你們有沒有相關法規？

這個案子拖很多了喔！二年了，二年都沒有使用執照 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

對不起，我跟代表報告一下，就是那個昨天他才剛已經拿到了 

 

李代表志鴻： 

拿到了？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

對 

 

李代表志鴻： 

拿到是拿到今年還是拿到明年的？ 



 

建設課陳課長樂融答詢： 

今年的 

 

李代表志鴻： 

今年的，但是今年要結束啦？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

沒有，就是已經核准了 

 

李代表志鴻： 

現在覆審了嗎？覆審是審今年，因為他已經二年沒有執照喔！已經二

年沒有執照，從去年開始就沒有執照到現在 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

對 

 

李代表志鴻： 

那他現在拿到執照是拿到補正是補今年的，那明年是不是要重新再

審？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

沒有沒有，那個使用執照就是他已經有拿到使用執照 

 

李代表志鴻： 

組合屋屋頂有漏水，天花板有掉下來，你們知不知道？改天掉下來砸

到小朋友，誰的責任？我們的責任？還是學校的責任？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

因為那一棟房屋本身是學校在管轄的，那我們可以幫忙反應，沒關係。

那他已經有拿到使用執照了，才剛發下來的，我們有收到公文，我們



是副本，正本是給學校。 

 

李代表志鴻： 

副本你要給我們啊！這案子是我們提出來的嘛！ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

好 

 

蔡主席乃靖： 

你就是還是.. 

 

李代表志鴻： 

所有東西..你昨天拿到.. 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

因為昨天才拿到的 

 

李代表志鴻： 

我要講意思是說，這個東西、這些都是我們金湖鎮的孩子，若跌倒、

天花板掉下來、下雨天都漏水。這樣你懂我意思吧？這東西其實滿危

險性的，其實已經說是五星級組合屋這已經不行了。照理講是不能再

展延了，沒有臨時建築物一直展延下去吧？過期的一直展延，組合屋

管理辦法有這樣規定嗎？沒有這樣規定，組合屋管理辦法時間到就拆

掉了！沒有人在留的，秘書，對不對？組合屋..那是工程用的組合屋

耶！ 

 

陳秘書書文答詢： 

報告代表，建管都是縣政府統籌在.. 

 

李代表志鴻： 

我意思是說，你們要跟他講說，我們弊端是什麼、我們問題是什麼，



請他們妥處。請他們協助我們解決嘛！現在大家都擺著，那是學校的

事，那些孩子是我們金湖鎮的孩子耶！ 

 

陳秘書書文答詢： 

我們請建設課跟他反應一下 

 

李代表志鴻： 

那一棟拿去蓋起來你們也不積極去辦理，也不協助他們去辦理，組合

屋下次不要用，請他們把學生遷到其它地方上課，降低危險性嘛！這

都家長在反應耶！屋頂掉下來，下雨天漏水，照理講這已經很嚴重耶！

外面的補習班如果這樣，明天就..你們會不會去把它查掉？斷水斷電，

會不會？會吧？ 

 

陳秘書書文答詢： 

營業場所的檢查也是建設處 

 

李代表志鴻： 

我的意思是說，一般來講，你們按照法規嘛！公務人員是不是要按照

法規，斷水斷電？會嘛！請問一下，學校是不是營業場所？也算嘛！

我們有繳學費嘛！對不對？ 

 

陳秘書書文答詢： 

那請建設課反應 

 

李代表志鴻： 

積極請他們趕快把我們的金湖幼兒園蓋好 

 

陳秘書書文答詢： 

好 

 

李代表志鴻： 



今年已經現在已經規畫設計案標出去了嘛！今年標了，趕快蓋起來。 

再來，共融公園，太湖的共融公園案子怎麼樣？要不要做？ 

 

陳秘書書文答詢： 

跟代表報告，之前我所了解他是要做在中正公園，也是縣政府在統籌

處理 

 

李代表志鴻： 

原本縣政府規劃的在湖幼旁邊那塊共融公園，要不要做？不做了？ 

 

陳秘書書文答詢： 

後來是說要改在中正公園 

 

李代表志鴻： 

那塊地，現在那二塊地，是只有一塊有用、一塊沒有用，湖幼只蓋一

塊還是二塊都蓋？那塊是二塊地嘛？一塊是蓋學校湖幼，另一塊有要

用嗎？如果不用，請他撥用給我們，我們自已來蓋共融公園。等縣政

府要等到什麼時候！你這樣懂我意思吧？ 

 

陳秘書書文答詢： 

了解 

 

李代表志鴻： 

現在太湖不辦還有一個集水區保護法的問題，法規沒辦法解釋你就完

全不能動，那是一個集水區喔！集水區有法規，你沒有解套，你完全

不能做大型工程，對吧？ 

 

陳秘書書文答詢： 

請建設課再去了解一下 

 

李代表志鴻： 



你不是建設課出來的嗎？怎麼都建設課了解，不然是？ 

 

陳秘書書文答詢： 

跟代表報告，因為共融公園他花費的金額很龐大，都是縣政府在主導，

那上一屆.. 

 

李代表志鴻： 

我跟你說，金城的共融公園花多少錢？ 

 

陳秘書書文答詢： 

聽說也是.. 

 

李代表志鴻： 

1千多萬就有了。沒有你想的這麼複雜！你也不是要蓋那種大型好幾

億的，你了解我意思嗎？那塊地既然縣政府不用，你是不是叫他撥用

給我們，我們編列一點預算做一個漂亮一點的公園，學校旁邊小朋友

小下課馬上可以在附近就可以玩起來，不用再跑到中正公園去嘛！對

吧？家長接小孩，共融公園在旁邊就可以去玩，四點去，阿公阿嬤小

孩 4點下課玩到 6點再帶回家。今天還要再騎車到中正公園去吹風，

這便利性不對吧？這樣你懂我意思吧？你們施政要有溫度要考量這

個基準性。今天阿公阿嬤去接孩子，旁邊是共融公園的話，他直接帶

去那邊就好，玩個二個小時，父母也剛好下班，回家吃飯，不是剛好

嗎？還要拉去中正公園，你們要把這種問題跟縣政府講，中正公園那

邊會吹風，這邊如果圍起來就不會了！你知道意思嗎？ 

 

陳秘書書文答詢： 

了解 

 

李代表志鴻： 

這個東西，你們應該整個施政，如果他那塊地沒有用，我們鎮公所可

以提個案子，是不是撥給我們，我們來蓋編個預算，蓋個共融公園。



我們自已想辦法來處理嘛！ 

 

陳秘書書文答詢： 

了解 

 

李代表志鴻： 

因為已經把私人土地都做交換了，就是鎮公所去處理的嘛！我們去妥

處的嘛！妥處完之後，他那塊地不用，那撥給我們來用嘛！是不是用

這樣方式比較好？ 

 

陳秘書書文答詢： 

了解，謝謝代表。 

 

李代表志鴻： 

觀光課。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

代表好 

 

李代表志鴻： 

我們的花蛤季，你們什麼時候可以知道縣政府給我們多少預算？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

很難。因為每次我們正常是二月份就會去發文，就是提出預算，但是

他每次都要鎮長去講 

 

李代表志鴻： 

你們的作業呢？有沒有提早？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

可以啊 



 

李代表志鴻： 

能不能提早？不要等到二月份，提早一點嘛！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

因為.. 

 

李代表志鴻： 

你提早一點，說我們要弄的東西，概括出你們多少我們多少，這樣才

有辦法去處理。不然現在編下去，那邊再給 400萬，這邊又 500萬，

加起來 900萬、1000萬，1千萬花三天！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

沒有啦！他每次都三月.. 

 

李代表志鴻： 

一天花 300萬耶！現在什麼都不確定，我現在講給你聽喔，你的計劃

書弄一弄，弄給縣府，大概多少錢，請縣府支援多少，這樣下來就

ok了嘛！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們今年就提早發文 

 

李代表志鴻： 

你提早規劃 proposal出來，這個案子要花 1千萬，縣政府要補助多

少？我們再來協調 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

因為是縣長都要等鎮長去三請四請，所以.. 

 

李代表志鴻： 



做事情不能三請四請，三請四請是他的事，我們來.. 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

提早作業 

 

李代表志鴻： 

就是我們的 total作業，我們講的花蛤季，今年要花到 500萬，鎮公

所編了 400萬，縣政府就 100萬進來，他有多餘的錢進來的情況底下，

我們鎮庫就少花一點 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 

 

李代表志鴻： 

用這樣的方式去妥處。你連案子都沒出來啊！這樣是要怎麼去要經

費？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 

 

李代表志鴻： 

Proposal弄出來，proposal標了嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們今年會提早送 

 

李代表志鴻： 

就是你 proposal給縣府嘛！比如你這個案子預估要花到 500萬，還

是 600萬，一下就解決了。 

再來，你們那個加班費怎麼弄？廠商，你現在外包給廠商，鎮公所加

班費從哪裡支應？ 



 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

花蛤季裡面的費用 

 

李代表志鴻： 

花蛤季裡面？我們不是已經外包了嗎？外包為什麼鎮公所人員還要

進駐這麼多？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們有自辦的項目，然後廠商的部份，我們還要..因為有很多攤位，

要派人去督導。我們那些人去督導的 

 

李代表志鴻： 

我意思是說，你現在所有東西都外包，包含..你現在攤販部份也是外

包嗎？有交給廠商處理，還是我們自已處理？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

那個我們自已處理 

 

李代表志鴻： 

這個東西能不能外包出去 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

那個.. 

 

李代表志鴻： 

外包出去就是說，我們找個..攤商我們去找，也是我們金湖報名，只

是說他現場管理交給外包公司去處理，你就不用再派那麼多人去，10

個人去都站在那邊也不知道要做什麼。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 



不是，我們有自辦項目。像吃西瓜、吃冰、還有服務台 

 

李代表志鴻： 

吃西下、吃冰只有幾個小時而已，你派這麼多人去，全部都在裡面，

這樣不對吧？大家都賺開心的！上班領加班費 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

不是 

 

李代表志鴻： 

你知道我意思嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 

 

李代表志鴻： 

這部份可能要注意一下。就好像，有一天我跟法哥，九宮格來找你，

九宮格你們是不是在發那個券，裡面有 11個人，9個還是 11個我忘

記了。11個人在辦九宮格發券，前面 3個後面坐 6個，3個督導！你

懂我意思吧？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

了解 

 

李代表志鴻： 

這邊在發券，那邊在核銷，4個督導坐後面。前面在作業那麼多，我

都不知道你們為什麼要這麼多人？是每個都要蓋到印章？還是怎麼

妥處？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 



 

李代表志鴻： 

我是覺得你們整個..而且這個也是領九宮格裡面的加班費吧？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

對 

 

李代表志鴻： 

那你們是不是自已編預算圖利自已？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

沒有。我們是做事 

 

李代表志鴻： 

你懂我意思吧？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 

 

李代表志鴻： 

這東西就是這樣。再來，你的花蛤季也好，各單位都有辦什麼市集，

是不是可以邀請所有社后來參與？我們把一些不用錢的攤位給社區

來進駐，也就是說攤位，比如說 20個攤位，增加個 10個攤位給社區

來參與，你這樣才有活絡，活動辦你的，他們要來不來的，沒有參與

感，沒有活絡度嘛！我們有創意市集，我們有九宮格的市集活動，那

是不是邀請各社區，像新市里里長他會炒蘿蔔乾，就賣個蘿蔔乾，后

園他會做紅龜糕，這樣就好了嘛！你把所有東西，讓他去參與，這些

東西你才有共襄盛舉的概念嘛！不然都你自已在辦。這個東西，我是

建議用這樣的方式去處理 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 



了解，謝謝代表。 

 

李代表志鴻： 

這些東西你們去.. 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是 

 

李代表志鴻： 

請回。請環保課 

 

蔡主席乃靖： 

環保課 

 

李代表志鴻： 

建華現在有個陳情案在我手上，我早上有傳給課長、建設課 

 

環保課李課長博豪答詢： 

有 

 

李代表志鴻： 

他的養牛場會形成惡臭，會飄到住宅區這邊來。這個部份有沒有辦法

去想辦法去請他改善還是什麼方式？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

跟代表報告，早上建設課有跟我講這件事情。那我馬上去跟環保局做

反應，那環保局的回覆是說，他在 11/29有接到民眾的陳情，他們馬

上有派人去做稽查，那稽查結果是，現場是牛糞的堆積，他們就限期

請廠商改善，期限是在 12/13。如果 13之後沒有做改善就會開罰單 

 

李代表志鴻： 



那是合法的畜牧場嗎？有沒有登記？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

那個有 

 

李代表志鴻： 

在我們鎮公所嘛！合法的嘛？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

他是向建設處登記 

 

李代表志鴻： 

登記合法的嘛？ 

 

建設課陳課長樂融答詢： 

合法的 

 

環保課李課長博豪答詢： 

有登記為畜牧場 

 

李代表志鴻： 

所以合法的我們就可以進駐去探究嘛！這個東西就是看他..因為我

們金門牛隻是吃酒糟，所以比較會臭。如果沒有吃酒糟，事實上是不

會這麼臭。如果全部是吃稻草這一類，草類不會這麼臭。因為我們是

吃酒糟會發酵，水份會發酵，那個很臭。你要跟廠商講，弄一弄，這

個案子把它.. 

 

環保課李課長博豪答詢： 

後續我再跟環保局那邊做追蹤 

 

李代表志鴻： 



好不好？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

謝謝！ 

 

蔡主席乃靖： 

謝謝，請回。陳威彰代表 

觀光課上報告台。 

 

觀光課課長陳雲龍答詢： 

代表好 

 

陳代表威彰： 

我們上次會期有講到說，現在要做的燈，最後決標了嗎？ 

 

觀光課課長陳雲龍答詢： 

決標了 

 

陳代表威彰： 

廠商的東西不然再提供..你上次有整理他們那個..就是有做.. 

 

觀光課課長陳雲龍答詢： 

新的計畫 

 

陳代表威彰： 

那個再給我們提供看一下 

 

觀光課課長陳雲龍答詢： 

好 

 

陳代表威彰： 



代表或是鎮公所有什麼意見，大家再提出來討論一下。不然做下去就

沒了，因為我們上次有討論說，你要拿給我們廠商最後先暫停嘛，決

標後的東西給我參考看看 

 

觀光課課長陳雲龍答詢： 

好，我再送上來 

 

蔡主席乃靖： 

這個案應該就是在這裡的報告裡面呀？我都沒注意到，你這次為什麼

報告沒有？ 

 

觀光課課長陳雲龍答詢： 

資料之前有補了，他說要完整的，我再送上完整的 

 

蔡主席乃靖： 

好，請回。各位代表還有沒有什麼其它意見？如果沒有什麼其它意見，

我們金湖鎮民代表會第十三屆第十次臨時會，到此結束，謝謝大家，

謝謝！ 

 

 

 

 

 

 

 


